



Tolerancia mil

por Matías del Río C.



Alvaro Vargas Llosa,
periodista y ensayista peruano

Tranquilo nervioso

Vive en Estados Unidos, pero trabaja observando el mundo y analizando lo que ocurre. Y en esa cuerda responde a Capital, ante la compleja coyuntura que vive su Perú ancestral entre elegir presidente a un ex militar golpista de ideas nacionalistas o a un ex mandatario cuyas manchas de corrupción son un detalle al lado de su devotadora gestión.

-¿Qué prefiere, un diablo conocido o uno por conocer?
-Uno por conocer, no sé en política.

-¿Por qué a la derecha latinoamericana le cae tanto llegar al poder democráticamente?

-Porque la autoridad heredada se rige por la ley del menor esfuerzo.

-¿Hubiera aportado a que Alejandro Toledo terminaba su mandato?

-Sí, meca lo dí de un segundo. Siempre dice que sus excepciones lo subestimaron. Tantito vaticinó que volvería en 2011 con alguna fuerza.

-Frente al escenario actual de segunda vuelta, ¿preferirías que Toledo continuara otros cinco años?

-No. Precisamente lo pone menos eficiente de este problema es la que ha ocupado a ganar a Humala.

-Enfrentado al balotaje, ¿qué votaría Alvaro Vargas Llosa: Ollanta o Alan?

-Ojalá, como dice a la puerta, para mí no es del todo así.

-¿Cuándo perdiste el pudor de decir "soy escritor"?

-Cuando fui a papelería a inaugurar en el avión, pongo "periodista independiente" para ellos sabían.

-¿Qué debiera sentir más preocupación luego del triunfo en primera vuelta de Ollanta: Perú o Chile?

-Ojalá Perú se evitara condiciones de guerra: a la Chilena. En cambio, Ecuador está en mejores condiciones de guerra: al Perú.

-¿Le crees a Humala cuando, en las esperanzas de la elección, realoga de sus raíces familiares-ideológicas del comunismo antichileno?

-Lo van a ver la loca con piel de cordero. Si el día de mañana se necesita algo de estos vaivenes, lo hará.

-¿Qué sientes como periodista cuando te acuerdas que Chile aún tiene retenido al Haiducov?

-Ojalá que hubiera sido mejor que Chile devolviera algunas de esas "tropas" de guerra a través de gente hacia su vecino



no. Pero no creo que sea porque tiene otras prioridades para él, es el sectarismo anti-chileno.

-¿Por qué la mayoría de los peruanos respaldó a Ollanta, que hace pocos años intentó una atonada militar: desmemoria o desesperación?

-Porque odia a la clase política, porque quieren orden en un país donde hay caos en los barrios marginales y porque hay un sector que no logra aún participar en la economía de mercado actualmente.

-¿Qué le recomendarías hacer hoy a un inversionista chileno que evalúa entrar en Perú?

-Respecto de Chile... analiza las cosas que cuidar, pero corre pronto quisiendo que vaya a todos los capitales del mundo, incluidos los chilenos, porque si ellos no van se a negar a invertir.

-¿Cómo entiendes que Hugo Fajardo logre la primera mayoría parlamentaria con todo lo que se le ha concedido a su partido?

-Hoy un sector importante sigue viendo una realidad tribalizada y clara sobre el centro. Ha hecho una careta a juicio, sin un verdadero rostro ni la mitad de los votantes no tiene más de 25 años.

-¿Cuánto de política y cuánto de literatura hay en la negociación del Nobel a Mario Vargas Llosa?

-Es un clásico fantástico.

-Según tu análisis, ¿a quién debió visitar Hachelet en su primera visita, a Kirschner o a Lula?

A Lula primero, y luego a Kirschner.

-¿Chile ha denunciado sus reclamos en América Latina?

Hachelet podría hacer un mayor esfuerzo pensando si lo habría hecho los problemas bilaterales con algunos vecinos se tienen excedido.

-¿Por qué Chile progrésa en casi todo, menos en su fútbol?

Porque si progresara en todo serían inopables. ☐

AUTORÍA

Autor secundario: Río C., Matías del

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tranquilo nervioso [entrevista] [artículo] Matías del Río.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)